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CONSIGLIO TERRITORIALE DI PARTECIPAZIONE N.6 
PORTA A LUCCA – I PASSI – GAGNO – PORTA NUOVA – SAN FRANCESCO – SANTA MARIA 

 

VERBALE  DELLA  SEDUTA CONSILIARE  DEL 27/09/2017 

 

La seduta si apre alle ore 21:25. 
Presenti: consiglieri (vedere allegato A) 
Presente La Responsabile territoriale della Partecipazione L. Moni 
Segretario verbalizzante: Giancarlo Vecchi 
Scrutatori:Di Sacco, Lo Maisto, Realfonso   
Ordine del giorno (vedere allegato B) 
Partecipano: Assessore Serfogli. 
 
Comunicazioni della Presidente 

1. COMUNICAZIONI  

1.1. Piano del Commercio. La Presidente informa della prossima convocazione del CTP da parte della 
Commissione Consiliare, preannunciata per il mese di ottobre, e fa presente l’importanza di 
giungere ad una analisi condivisa al più presto. Per un disguido di posta elettronica il Piano è stato 
trasmesso purtroppo soltanto una decina di giorni fa, su espressa sollecitazione. La Presidente lo 
ha tempestivamente trasmesso alla coordinatrice del Gruppo di Lavoro, Mariagrazia Ghelardoni ed 
al vice coordinatore Emilio Di Donato, che, a loro volta lo hanno trasmesso a tutti i Consiglieri. 
Informa inoltre che è stato richiesto uno specifico incontro al CTP da parte di Confesercenti. 

1.2. La consigliera Mariagrazia Ghelardoni  comunica le DIMISSIONI da consigliera, a seguito del 
percorso politico recentemente intrapreso con la propria Associazione che ha aderito alla lista civica 
per candidato Sindaco dell’avvocato Maria Chiara Zippel, anch’essa dimissionaria dal PD. Il 
capogruppo del PD Giancarlo Vecchi  conferma l’avvenuta richiesta di “sospensione” dal PD e le 
contestuali “dimissioni” da qualsiasi ruolo politico ricoperto in rappresentanza del PD stesso e la 
conseguente “presa d’atto” da parte del partito, con la contestuale cancellazione dall’Albo degli 
iscritti e dall’Albo degli elettori del PD. La consigliera continua d’ora in avanti a partecipare alla 
seduta consiliare, come semplice cittadina. 

2. PIANO DEL COMMERCIO. Si passa alla discussione sul Piano, partendo dalle brevi relazioni del vice 
coordinatore del Gruppo, Di Donato . Il suo giudizio è complessivamente positivo, pur rilevando la 
estrema parzialità del Piano stesso, in quanto limitato alla riorganizzazione del commercio giornaliero 
su aree pubbliche (cosiddetti “posteggi”). 

La Presidente  suggerisce di limitare l’analisi ai casi che si ritengono più significativi per il nostro 
territorio e ripete la opportunità/necessità di “ascoltare” in proposito i diretti interessati (associazioni e 
singoli), o con incontri separati o con un incontro generalizzato (eventuale assemblea pubblica). 
Il Consigliere Stampacchia  giudica riduttivo ascoltare soltanto gli operatori: occorrerebbe invece 
ascoltare anche i cittadini, che di tali servizi sono i primi diretti interessati fruitori, rilevando anche la 
grave crisi degli esercizi di vicinato (a tutto vantaggio della grande distribuzione), che, a sua volta, 
determina la perdita di socialità nei quartieri.  

La Consigliera Realfonso  ed il Consigliere Vecchi  precisano che l’ambito di intervento di questo Piano 
del Commercio, per stessa affermazione dell’Assessore Ferrante, è quello della riorganizzazione delle 
postazioni da assegnare per il commercio su suolo pubblico. Di questo si occupa e su questo occorre 
ragionare ed esprimere un eventuale parere: inutile parlare di ciò che non c’è; si può soltanto segnalare 
l’auspicio di una prossima analisi a più ampio raggio, coinvolgendo anche l’assessorato all’Urbanistica, 
con cui è necessario un raccordo, per definire regole e modalità di esercizio. 

Si conclude la discussione di questo punto, ipotizzando incontri entro ottobre, sia con le Associazioni 
(Confesercenti e Confcommercio), sia con i singoli operatori interessati, sul nostro territorio. 

3. BILANCIO PARTECIPATO   

Il Consigliere Davini , coordinatore del Gruppo specifico, fa una esauriente illustrazione della situazione 
attuale per quanto riguarda i lavori che fanno parte del Bilancio Partecipato approvato dal Consiglio e 
trasmesso all’Amministrazione (vedi allegato C), riproponendosi di seguire il processo attuativo e di 
sollecitare ancora l’Assessore Serfogli per le parti inattuate. 
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Il Consigliere Gialluca  ricorda il grave problema degli allagamenti di via Andrea Pisano, tante volte 
sollecitato e purtroppo non ancora risolto, come dimostrato anche nel recente nubifragio di metà 
settembre. 

 

A questo punto prende la parola l’Assessore  Serfogli , appena giunto, che si scusa anzitutto per il ritardo, 
motivato dalla partecipazione ad un altro CTP. 

Analizza punto per punto sullo stato di avanzamento dei lavori e dei progetti ed illustra anche in particolare 
la situazione idraulica di via Andrea Pisano, in risposta alla forte critica mossa dal Consigliere Gialluca. C’è 
stato nella mattinata un incontro con tutti gli Enti coinvolti nella problematica idraulica specifica (Fiumi e 
fossi, Soprintendenza, Acque SpA e Comune) e ce ne sarà un altro nei prossimi giorni, una volta chiarito 
“tecnicamente” il rapporto idraulico tra l’ex cantiere delle navi romane e l’area limitrofa, per stabilire 
congiuntamente responsabilità e compiti conseguenti. 
Il consigliere Stampacchia  richiede che il finanziamento che era stato destinato al quartiere i Passi, 
stornato in quanto i lavori rientreranno nel più ampio progetto PIU, possa essere conservato nel quartiere 
per la realizzazione di piste ciclabili, che colleghino il quartiere con il territorio limitrofo: una in direzione 
Gagno, l’altra lungo il Fiume Morto, verso la via San Jacopo. 

L’Assessore Serfogli  evidenzia la necessità di progettazione specifica ed il costo nettamente superiore, 
quindi non proponibili in questo scorcio di legislatura. 

    

4. LA SEDE DEL CTP 

La Presidente  pone all’Assessore il problema della sede del CTP, il cui spostamento sta provocando un 
grave disagio, sia nella partecipazione ai lavori del Consiglio, sia nella fruizione dei servizi decentrati per 
tutti i cittadini. 

L’Assessore assicura di stare esaminando la possibilità di trovare una sede più opportuna, all’interno del 
territorio del CTP: è stata esclusa la sede in via Lucchese, perché al primo piano, senza ascensore 
(non accessibilità); i locali ai Passi sono attualm ente in locazione; è in corso una verifica sul 
casottino  in legno presso il verde pubblico di Gagno. 

 

5. COMUNICAZIONI FINALI 

La Presidente informa che sabato prossimo, alle 17,00, ci sarà la consegna del defibrillatore “ritrovato” da 
parte del Comitato dei Passi, al quartiere di Gagno, presso il Bar Nord. 

Comunica inoltre lo spettacolo di domenica al Tumulo Etrusco (ore 17,00) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Il Segretario Verbalizzante 
f.to Giancarlo Vecchi 

 

La Presidente 
f.to Federica Ciardelli 
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Allegato “A" 
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Allegato “B” 

 

 
   

Pisa, 21 settembre 2017   
Prot. n.  79010/02.19  
Fasc.: CTP6- cvcons   

 OGGETTO: Convocazione del Consiglio Territoriale di partecipazione n. 6 per la seduta di  

mercoledì   27  settembre 2017 alle ore 21.00    
     

Ai/Alle Componenti Consiglio Territoriale di Partecipazione n. 6  

   Al     Responsabile Territoriale della Partecipazione al CTP 6 

 e p.c. Al  Presidente del Consiglio Comunale  

 All’ Assessore alla Partecipazione 

     Ai  Gruppi consiliari del Consiglio Comunale 

     Alla Stampa Cittadina   
   

   
Il Consiglio Territoriale di Partecipazione n. 6 è convocato in seduta straordinaria per il giorno:   

mercoledì  27  settembre 2017 
Ore   21:00   

per la trattazione del seguente ordine del giorno:   
 Comunicazioni della Presidente (eventuali)     

1. Approvazione verbali delle sedute consiliari del 17 luglio 2017;  

2. Comunicazioni dei coordinatori dei Gruppi di Lavoro in particolare il coordinatore del Gruppo di 
lavoro Commercio riferirà sulla bozza del Nuovo Piano del Commercio  

3. Sede del CTP6  

4. Bilancio partecipato  

5. Posizionamento di un defibrillatore nel quartiere di Gagno  

6. Iniziativa presso il tumulo Etrusco in collaborazione con l’associazione “Il Mosaico”  

7. Festa ai Passi in data 1.10.2017  

8. Apposizione targa ai Bagni di Nerone – Cerimonia  

  
La riunione si terrà presso la sede della Società Filarmonica Pisana, via Contessa 

Matilde 80  

  
  

          
  
  

_________________________________________________________________________________________   
Comune di Pisa - via degli Uffizi,1 56100 Pisa – centralino: 050 910111 – fax: 050 500242 – partita IVA 00341620508   

COMUNE DI PISA  

Consiglio Territoriale di Partecipazione n 6  
Via Contessa Matilde, 80  -   56123  PISA  

Tel:   050  562190            e-mail:ctp6@comune.pisa.it  
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Allegato “C” 
 
 

 
 
 
 
Oggetto: lavori bilancio partecipato 
 

1. Via Andrea Pisano e zone limitrofe: risoluzione allagamenti. Il problema interramenti non è 
riferibile alle NAVI, ma probabilmente a FERROVIE. ACQUE provvederà a una nuova ripulitura 
appena trovata la responsabilità; 

 
2. Via Pietro Giordani, via Monti e via Galliani: pubblicata gara per asfaltatura, piante e 

illuminazione ( Ing. Meini ); 
 

3. Collegamento pista ciclabile/percorso pedonale fra viale Giovanni Pisano e via Roques/via 
Falcone: progetto e finanziamento fatto, parte gara tra 10 ditte ( Ing. Greco ); 

 
4. Via Tino da Camaino ultimo tratto: è all’interno della gara per l’illuminazione; 

 
5. Villaggio ex Guidotti: entro i primi mesi del nuovo anno partono i lavori di asfaltatura e 

marciapiedi. Prevista anche l’ultima parte destra di via di Gagno (albero pericolante e presenza 
disabile); 
 

6. Installazione fontanello nel Parco via di Gagno: prevista gara per quattro fontanelli; 
 

7. Riqualificazione Piazza delle Gondole: lavoro affidato a Guerrazzi e Meini   
 
 
Già realizzate: sgambatura cani nell’area a verde di via Falcone e asfaltatura di via Traini 
 

 
Il coordinatore 1° Gruppo di lavoro 

                            f.to Inaco Davini 

 
 

 


